



ローレル



県立日立第一高等学校  
附属中学校  
学校だよりNo. 130  
令和5年3月9日  
生徒数240名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

## 3月 感謝の心が自分を磨く

校長 青木 睦人

3年生の皆さん、卒業まであとわずかとなりました。附属中学校での生活はどうでしたか。授業参観時に、皆さんのプレゼン発表を見学させていただきました。皆さんが本校で取り組んだ成果を充分に知ることができました。1、2年生の皆さんは、この一年を振り返ってどうだったでしょうか？

さて、先日高校の卒業式において、卒業生が退場となる前に、卒業生の代表から、予定には無かった参列している保護者の方々に向けての感謝の言葉がありました。その光景を見て、私自身も卒業生の素晴らしさを実感しましたが、参列していた来賓の方々も同じ思いだったようです。今回の卒業生は、コロナ禍の影響で、普通の学校生活が決して当たり前ではないこと、当たり前前に出来ることのありがたさを痛感してきたと思います。なので、卒業式前日の予行練習終了時にも、3年次主任の先生に対して、修学旅行に行けたことの感謝の言葉がありました。卒業生だけでなく、皆さんが過ごす当たり前の日常は、誰かの“おかげさま”に支えられています。そんな目に見えない“おかげさま”に気づいた人だけが、当たり前前に感謝できるのだと思います。アップル共同創業者のスティーブ・ジョブズ氏は、「感謝の心が人を育て、感謝の心が自分を磨く」という言葉を残しています。つまり、感謝はその人の人生を変える力があるのです。

これから、少しずつ普通の学校生活が戻ってくると思います。だからこそ、生徒の皆さんには、当たり前前に感謝する気持ちを忘れずに持ち続けて欲しいと思います。そして、周囲の方たちからの理解と支えがあってこそ、今の自分があり、そして成長できるということ忘れないで下さい。



### ◇ 3月の主な予定 ◇

- 1日 (水) 振替休業日 (高校卒業式)
- 2日 (木) 午前中授業 (弁当持参)
- 3日 (金) 自宅学習日 (高校学力検査関係)
- 6日 (月) 自宅学習日 (高校学力検査関係) (~8日 (水))
- 9日 (木) 通常授業
- 10日 (金) 自宅学習日 (高校学力検査関係)
- 13日 (月) 自宅学習日 (高校学力検査関係)
- 15日 (水) お別れスポーツ大会  
難関大学生との懇談会(3年)
- 16日 (木) 卒業式予行(3年)・卒業式準備
- 17日 (金) 卒業式
- 21日 (火) 春分の日
- 22日 (月) 終業式・表彰伝達式

### ◇ 4月の主な予定 ◇

- 5日 (水) 離任式
- 6日 (木) 始業式
- 7日 (金) 入学式(2・3年自宅学習)
- 10日 (月) 中高対面式
- 11日 (火) 登校指導・中学対面式
- 12日 (水) 体位測定・部活動見学①
- 13日 (木) 第1回外部模試・委員会活動
- 14日 (金) 部活動見学②
- 17日 (月) 個人面談期間(~21日)
- 18日 (火) 全国学力・学習状況調査
- 20日 (木) 歯科検診
- 24日 (月) 部活動体験(~26日)
- 27日 (木) 内科検診・部活動正式入部

### ◆SSH成果発表会◆

2月22日(水)に市民会館にて、SSH成果発表会が行われました。中学生は2年生が参加し、高校生が行っている白堊研究の成果についての発表を見学しました。高校生の優れたアイデアや高度な研究の説明を聞き、高校生のレベルの高さを実感するよい機会となりました。午後からは高校生と2年生のサイエンスリテラシーのポスター発表が行われました。2年生は聞きに来た高校生や来賓の方に1年間の研究の成果を熱心に発表していました。ポスターの見学には1年生も参加し、来年度の自分たちの研究のアイデアを考えるよい機会となりました。



### ◆授業参観・進路説明会◆

2月25日(土)に進路説明会が行われました。3学年では、東進ハイスクールの先生を講師にお招きし、高校生の生活と学習、そして大学への進学について詳しく話を聞くことができました。これからスタートする高校生活に向けて高い意欲を持つ機会となりました。また、1・2年生の保護者には、高校の先生がコース選択や大学入試制度について説明を行い、数年後の高校での進路選択について理解を深める機会をもちました。



授業参観では、1年生はサイエンスリテラシーの発表を行い、自分たちの研究の成果をわかりやすく発表しました。2年生では数学や英語の授業を実施し、グループでの学びあいの様子を参観していただきました。3年生はグローバルコミュニケーションの発表として、日本の文化を調べ、海外からの留学生にオンラインで説明しました。

### ◆部活動の地域移行を進めていきます◆

先日の緊急メールでもお知らせしたとおり、県の部活動の運営方針が改訂され、その概要が示されました。それを受け、本校でも部活動の運営方針を近日中にホームページ上に公開していきます。次年度以降は、活動日や時間等の適正化を図り、情報を公開していく予定です。また、部活動と地域のクラブ活動等の選択ができるようにしていきます。ご家庭におかれましても今後の放課後や休日の活動についてお子様とよく話し合ってください、次年度を迎えていただきたいと思います。

県の部活動指導方針については、右のQRコードよりご覧になることができます。まだ、視聴されていない方は、ぜひご覧ください。

